
第 443回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 30年５月 18日（金） 

   午前 11時 00分から 午後０時 20分まで 

 

２  場 所 

県庁 R(13 )階 P1－K会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（４名） 

遠藤   隆   会長 

五十嵐のぶ代   委員 

千葉 ちあき   委員 

菊池 ユウ子   委員       

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室  

      青少年・男女共同参画課長  工藤 祝子 

主任主査  鈴木 玲子 

主任主査  千葉 隆宏 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

工藤課長の挨拶に続き、鈴木主任主査から「ニート等の若者に対する支援」と

題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、４名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が千葉委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 ― 各委員審査 ― 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  3番については、いつものように不健全な情報だらけでしたが、今回裏サイ

トの紹介のボリュームが多かったという印象を受けました。 

そのうえで 2番は、削除された動画の再生方法等の情報が載っているほか、

違法サイトに接続するためのパソコンの設定方法をかなり詳しく紹介してい

て、違法に近いのではないかと思います。 

たぶん、図書関係のほかにもネット関係でも同様のものが閲覧できると思

うので、気を付けなければならないと感じました。 

そのほか、表紙はいかにも情報誌といった見た目ですが、中身は卑猥であ

ったりするので、あるいは買いやすくするために意図的にしているのではと

思いました。 

 

【千葉委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

特に気になったのが 2 番で、違法サイトに接続する方法などが詳しく載っ

ていたので、犯罪に結びつくおそれがあるのではないかと気になりました。 

3番に関しては、こちらも違法サイトの情報が載っていましたが、今までの

ように直接的な表現は控えていました。 

ただ、いずれも伏せ字になっており、容易に検索できるほか、犯罪を誘発

するサイトへのアクセス方法の紹介もあり、本質的には変わっていない内容

と感じました。 

 

【菊池委員】 

私も、全冊指定した方がいいと思いました。 

初めての審議会であったので、分からない点はあったのですが、図書全体

を通してみなさんのおっしゃる通り有害であると感じました。 

中でも 2 番は、いかにもそれらしい情報を得られるように書いていて、結

局たどり着くところは、いかがわしい情報であるというふうに、なんか騙し

のような感じを受けました。 

1番と 4番は、興味を持たせるような内容をトップに入れて、その後は有害

な内容ばかりであったという印象でした。 

そのほか、女優の岡田有希子さんが亡くなって 33年目ということで、その

ことをいろいろな表現で載せている雑誌もあったのが気になりました。 

 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

 

【遠藤会長】 

私も全冊指定です。 

今回は、私どもが考えさせられるような本を選定してもらいましたが、そ

の中でも２番については、バラエティーに富んだ内容で、違法サイトへのア

クセス方法がこんなにもあるのかと思いました。 

あと 5 番については、最初から最後までヤクザに関する内容で、こういう

ものもあるのだと思いました。 

 

【遠藤会長】 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 30年６月 15日（金）を提案。    

 


